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1

1 担当課（館）

① 教育総務課

取組の方向性

■　継続

□　廃止検討

□　単年度

② 教育総務課

取組の方向性

■　継続

□　廃止検討

□　単年度

重点施策点検・評価表
推進目標

信頼と安全を築く教育環境の整備充実及びスポーツ・レクリエーションの振興

重点施策

安全で快適な教育の場としての学校施設の整備充実に努める

小中学校の耐震対策事業の実施

活動内容

・長木小校舎ほか校舎４棟、体育館５棟の耐震補強工事を実施する。
・耐震補強事業は平成27年度完了を目指しているが、国の補助事業追加申請等により平成
27年度予定工事の前倒しを目指す。

点検評価

□目標を上回る　　■目標どおり　　□目標をやや下回る　　□目標を大幅に下回る
　(達成率100％超)　 (95～100％)     (80～94％)　　　　　　　  (80％未満)
安全で安心な教育環境の確保に向けて、Ｈ25年度繰越予算で耐震化事業に約3億円を予算
計上し、7 校10棟の耐震補強工事を実施した。また、耐震対策事業の最終年度となるH27年
度工事の実施設計を完了させた。工事の前倒しは、国の追加補正がなかったことから実施さ
れなかった。
　学校施設の耐震化率は、平成25年度末の72.7％に比べ12.0％上昇して84.7％となり、順調
に事業を進めることができた。

課題等

H27年度を事業完了とした学校耐震対策事業を、学校運営に十分配慮し
て着実に工事を行い事業を完了させる。

学識経験者
等の意見

小中学校の耐震対策事業について、大館市は遅れていたものの、やっと他市町村に追いつ
いたと感じた。正直、26年度末の耐震化率84.7％には驚いた。27年度の事業完了まで、もうひ
と頑張りしていただきたい。

小中学校の長寿命化改修（大規模改造）事業の実施

活動内容

　25年度に作成した大規模改造事業基本計画に基づき、全体の年次計画を作成する。

点検評価

□目標を上回る　　□目標どおり　　□目標をやや下回る　　■目標を大幅に下回る
　(達成率100％超)　 (95～100％)     (80～94％)　　　　　　　  (80％未満)
大規模改造事業は、耐震対策事業が終盤となり多額の市費負担が発生していることから事業
着手をH27年度以降に見送っている。
Ｈ25年度に桂城小ほか3校の大規模改修事業基本計画を策定したが、地方財政措置（４
０％）のある長寿命化改良事業への移行や全体の年次計画策定も遅れ、Ｈ27年度に実施す
ることになった。

課題等

事業メニューの再検討による事業移行決定と、財源確保による市費負担の
軽減を図りながら、年次計画を策定し確実に推進する。

学識経験者
等の意見

大規模改造は、経年による建物の損耗や機能低下対する復旧工事で、長寿命化改修は、加
えて構造体の長寿命化やライフラインの更新等により建物の耐久性を高め、できるだけ現存
の建物を長期にわたり使用していくための事業ということで、大変良いことだと思う。
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1

1 担当課（館）

③ 教育総務課

取組の方向性

■　継続

□　廃止検討

□　単年度

学識経験者
等の意見

取組の方向性

□　継続

□　廃止検討

□　単年度

学識経験者
等の意見

重点施策点検・評価表
推進目標

信頼と安全を築く教育環境の整備充実及びスポーツ・レクリエーションの振興

重点施策

安全で快適な教育の場としての学校施設の整備充実に努める

西館小、東中への太陽光発電システムの設置

活動内容

　公共施設再生可能エネルギー等導入地方公共団体支援基金事業の活用により西館小、東
中に太陽光発電システムの設置工事を実施し、防災拠点施設としての機能を強化する。

点検評価

□目標を上回る　　■目標どおり　　□目標をやや下回る　　□目標を大幅に下回る
　(達成率100％超)　 (95～100％)     (80～94％)　　　　　　　  (80％未満)
防災拠点施設である、西館小、東中に太陽光発電システムの設置工事を実施し、災害停電
時に最低限の電気設備機能を確保し、また通常時の電気使用量の軽減による経費削減とＣ
Ｏ２削減による環境負荷の低減が図られた。

課題等

Ｈ２７年度は、花岡小、矢立小に太陽光発電システムを設置予定。

太陽光発電システムの設置施設は、防災拠点施設であるということだが、数ある防災拠点施
設の中から、なぜその施設を選んだのかを、ホームページなどに記載すべきと思う。
太陽光発電システムを設置することにより、災害停電時に最低限の電気設備機能を確保する
ということだが、時代の要請であり、大変ありがたい事業である。

　

活動内容

点検評価

□目標を上回る　　□目標どおり　　□目標をやや下回る　　□目標を大幅に下回る
　(達成率100％超)　 (95～100％)     (80～94％)　　　　　　　  (80％未満)

課題等
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１－２

1

2 担当課（館）

① 教育総務課

取組の方向性

■　継続

□　廃止検討

□　単年度

学識経験者
等の意見

取組の方向性

□　継続

□　廃止検討

□　単年度

学識経験者
等の意見

重点施策点検・評価表
推進目標

信頼と安全を築く教育環境の整備充実及びスポーツ・レクリエーションの振興

重点施策

健康維持増進の場としてのスポーツ、レクリエーション施設の整備充実に努める　

適切な施設補修の実施

活動内容

　各施設の快適性、安全性、美観等に配慮し、計画的な整備補修を実施する。
　（26年度は花岡体育館外壁補修工事・城西体育館玄関トップライト壁補修工事など）

点検評価

□目標を上回る　　■目標どおり　　□目標をやや下回る　　□目標を大幅に下回る
　(達成率100％超)　 (95～100％)     (80～94％)　　　　　　　  (80％未満)
花岡体育館外壁補修工事、城西体育館玄関トップライト壁補修工事、田代公民館体育館ス
テージ部分屋根防水補修工事などを実施した。

課題等

今年も各施設の快適性、安全性、美観などに配慮し、計画的な整備改修を
実施していく。

基本的には、施設の現状維持を目指し、計画的な整備補修をしていると思われるが、加えてメ
リハリを付けた整備を考えても良いのではないか。

活動内容

点検評価

□目標を上回る　　□目標どおり　　□目標をやや下回る　　□目標を大幅に下回る
　(達成率100％超)　 (95～100％)     (80～94％)　　　　　　　  (80％未満)

課題等
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1

3 担当課（館）

① 教育総務課

取組の方向性

■　継続

□　廃止検討

□　単年度

学識経験者
等の意見

② 教育総務課

取組の方向性

□　継続

□　廃止検討

■　単年度

学識経験者
等の意見

重点施策点検・評価表
推進目標

信頼と安全を築く教育環境の整備充実及びスポーツ・レクリエーションの振興

重点施策

豊かな人間形成の場としての社会教育施設等の整備充実に努める

文化会館の大規模改修事業の実施

活動内容

　平成20年度から平成27年度の８年間の年次計画で実施している文化会館大規模改修事業
として、平成26年度は電気設備改修工事を実施する。

点検評価

□目標を上回る　　■目標どおり　　□目標をやや下回る　　□目標を大幅に下回る
　(達成率100％超)　 (95～100％)     (80～94％)　　　　　　　  (80％未満)
計画に従い、H26年度は老朽化した電気設備改修工事を実施した。
快適性と安心・安全性を向上させた。

課題等

残された改修工事を確実に実施する。
また、外壁や駐車場不足など、残された課題の解決に向け順次取り組んで
いく。

大館市民文化会館は、全国的にも有名な文化会館である。26年度は、目標どおり老朽化した
電気設備改修工事を実施したとのことだが、是非27年度評価も目標どおりとなるよう頑張って
いただきたい。

中央図書館の大規模改修工事の実施

活動内容

　中央図書館の屋上防水シート他の大規模改修工事を実施する。

点検評価

□目標を上回る　　■目標どおり　　□目標をやや下回る　　□目標を大幅に下回る
　(達成率100％超)　 (95～100％)     (80～94％)　　　　　　　  (80％未満)
屋上防水シート他の大規模改修工事を実施した。

課題等

屋上の防水シートの設置工事により、雨漏りが解消されたことはよかったと思う。利用者はある
程度固定されていると思われるが、いつも多数利用されて賑やかである。今後も課題をひとつ
ひとつクリアしていただきたい。
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1

3 担当課（館）

③ 教育総務課

取組の方向性

■　継続

□　廃止検討

□　単年度

学識経験者
等の意見

取組の方向性

□　継続

□　廃止検討

□　単年度

学識経験者
等の意見

重点施策点検・評価表
推進目標

信頼と安全を築く教育環境の整備充実及びスポーツ・レクリエーションの振興

重点施策

豊かな人間形成の場としての社会教育施設等の整備充実に努める

公民館改築事業の推進

活動内容

　下川沿公民館改築工事、上川沿公民館駐車場増設工事、矢立公民館移転改修に係る調
査及び実施設計、長木公民館雪沢分館移転改修に係る実施設計・改修工事、田代公民館
耐震度調査を実施する。

点検評価

□目標を上回る　　□目標どおり　　■目標をやや下回る　　□目標を大幅に下回る
　(達成率100％超)　 (95～100％)     (80～94％)　　　　　　　  (80％未満)
　下川沿公民館改築工事及び駐車場整備工事、上川沿公民館駐車場増設工事は計画とお
り完成した。長木公民館雪沢分館移転改修に係る実施設計・改修工事は、議会の同意が得ら
れず、また、矢立公民館移転改修に係る調査及び実施設計も地域住民との協議に時間を要
し実施が出来なかったが、Ｈ27年度当初予算にそれぞれに対応した予算を計上した。
田代公民館耐震度調査が完了し補強が必要となり応急工事の実施で安全を確保した。Ｈ２７
年度に実施設計を行い、早期工事を目指す。

課題等

移転とならなかった長木公民館雪沢分館は、屋根葺替等の改修工事費を
H27当初予算に措置し工事を行う。
また、矢立公民館の旧矢立中への移転改修実施設計をH27年度当初予算
で措置し行う。また、長木公民館改築工事実施設計費の確保に向けて取
組む。

公民館の改修や移転改築などの際は、当時の建設の経緯や地元との約束事などについて、
地元と十分に情報交換しながら事業を進めることが大切である。

活動内容

点検評価

□目標を上回る　　□目標どおり　　□目標をやや下回る　　□目標を大幅に下回る
　(達成率100％超)　 (95～100％)     (80～94％)　　　　　　　  (80％未満)

課題等

- ６ -
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1

4 担当課（館）

① 教育総務課

取組の方向性

■　継続

□　廃止検討

□　単年度

学識経験者
等の意見

取組の方向性

□　継続

□　廃止検討

□　単年度

学識経験者
等の意見

重点施策点検・評価表
推進目標

信頼と安全を築く教育環境の整備充実及びスポーツ・レクリエーションの振興

重点施策

教育委員会活動の市民への周知を図る

教育委員会ホームページの充実

活動内容

　教育委員会の活動を市民に理解していただくとともに、開かれた教育委員会としてより透明
性を図るため、ホームページの内容充実に努める。

点検評価

□目標を上回る　　■目標どおり　　□目標をやや下回る　　□目標を大幅に下回る
　(達成率100％超)　 (95～100％)     (80～94％)　　　　　　　  (80％未満)
教育委員会会議の議事録をホームページで紹介し教育委員会の活動内容の透明化を図っ
 た。
また、教育委員会の重点施策の点検・評価について、学識経験者の知見を活用し実施事業
の客観性を確保し公表し、その他情報も発信し内容充実に努めた。ホームページへのアクセ
ス数は7,718件で月平均約640件となっている。

課題等

常に最新情報の発信と、内容の整理・更新を行う。
ホームページ利用者に、分かり易く利用しやすい環境とする。

個人的には、ホームページの内容も充実してきていると思う。例えば、大規模改造と長寿命化
改修はどのように違うのかなど、言葉の解説を記載しても良いと思うし、また、逆に質問を導き
出すような記載の仕方があってもいいのではないかと思う。

活動内容

点検評価

□目標を上回る　　□目標どおり　　□目標をやや下回る　　□目標を大幅に下回る
　(達成率100％超)　 (95～100％)     (80～94％)　　　　　　　  (80％未満)

課題等

- ７ -



１－５、１－６

1

5 担当課（館）

① スポーツ振興室

取組の方向性

■　継続

□　廃止検討

□　単年度

学識経験者
等の意見

6 担当課（館）

① スポーツ振興室

取組の方向性

■　継続

□　廃止検討

□　単年度

学識経験者
等の意見

重点施策点検・評価表
推進目標

信頼と安全を築く教育環境の整備充実及びスポーツ・レクリエーションの振興

重点施策

スポーツ関係団体との連携・支援に努める

スポーツ関係団体との連携・支援

活動内容

　体育施設の指定管理者である体育協会、市内３地区の総合型スポーツクラブと連携を図
り、市民のニーズに応えるきめ細かいスポーツ事業を展開する。

点検評価

□目標を上回る　　■目標どおり　　□目標をやや下回る　　□目標を大幅に下回る
　(達成率100％超)　 (95～100％)     (80～94％)　　　　　　　  (80％未満)
市体育協会及び総合型スポーツクラブは、それぞれ様々なメニューを提供し地域の健康づく
りに貢献しており、また、市主催事業のスポレク祭やスキー大会も連携、協力をいただいてい
 る。

課題等

山田記念ロードレース大会等、主管している市陸上競技協会の会員不足
や高齢化などにより、従来の取り組みが困難となってきている。市の支援方
法や市民の協力体制の検討。

スポーツは市体育協会がリードして頑張ってくれている。山田記念ロードレース大会は、実施
団体である陸上競技協会に、大変ご苦労をおかけしている。山田記念ロードレース大会以外
も各競技団体と市が連携し、市職員の手伝いやボランティアの協力で、スポーツ振興をみん
なで助け合い盛り上げてほしい。

生涯スポーツを推進する

生涯スポーツの推進

活動内容

　普段スポーツに馴染みの薄い方々へ、チャレンジデーの浸透を図るなど、年齢各層にとら
われないスポーツに興味を持たせる取組を推進する。

点検評価

□目標を上回る　　■目標どおり　　□目標をやや下回る　　□目標を大幅に下回る
　(達成率100％超)　 (95～100％)     (80～94％)　　　　　　　  (80％未満)
ニュースポーツレストランやピラティス講座の実施、また、今年2回目となるチャレンジデーの
参加は、スポーツを通じた元気な町づくり・地域コミュニティの促進に大きな効果があった。

課題等

スポーツ教室、講座等は大館地区・比内地区・田代地区それぞれで開催
できる工夫が必要。チャレンジデーが一過性事業とならないよう地域にお
いてスポーツが気軽に触れ合える継続的な取り組みが必要。

生涯スポーツについては、総合型スポーツクラブが大館、比内、田代地区のそれぞれ存在
し、今年度から市体育協会が体育施設の指定管理者になったこともあり、独自の事業を展
開、進展していることは結構なことで、これからも支援して欲しい。

- ８ -
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重点施策点検・評価表
推進目標

信頼と安全を築く教育環境の整備充実及びスポーツ・レクリエーションの振興

重点施策

地域スポーツ振興に資する人財の発掘・育成に努める

地域スポーツ振興に資する人財の発掘・育成

活動内容

　小学校部活動から移行した地域スポーツ少年団や、地区スポーツ振興会活動推進のた
め、スポーツ推進委員の活用や競技団体と情報を共有し、指導者の確保に努める。

点検評価

□目標を上回る　　□目標どおり　　■目標をやや下回る　　□目標を大幅に下回る
　(達成率100％超)　 (95～100％)     (80～94％)　　　　　　　  (80％未満)
4月より小学校体育部活動がスポーツ少年団へ移行し、複数少年団の現地視察を少年団本
部と現地視察を行い、現状把握に努めた。また、地域におけるスポーツ推進委員の活用を推
進するため、小学校でのニュースポーツの指導を行うなど、地域での交流を深め資質向上に
努めた。

課題等

ニーズに応えるため、行政だけでなく体育施設の指定管理者である市体
育協会のスポーツ教室やスポーツ事業の活用も図りたい。

社会体育化に移行したスポーツ少年団ついて、保護者が指導者の場合、児童の卒業と同時
に指導者も交代することが多く、代わりの指導者を見つけることに苦慮している現状は大変な
ことと思う。校長会からも要望書が出されるようだが、みんなで意見を出し合い、良い方向性が
出ることに期待している。

大会や合宿誘致などのスポーツツーリズムを推進する

大会や合宿誘致などのスポーツツーリズムの推進

活動内容

　市内の大型体育施設等の資源を最大限活用した大会、合宿誘致など交流人口を増やし、
地域に活力を与えるスポーツツーリズムの取組を推進する。

点検評価

□目標を上回る　　■目標どおり　　□目標をやや下回る　　□目標を大幅に下回る
　(達成率100％超)　 (95～100％)     (80～94％)　　　　　　　  (80％未満)
観光課とも連携し、中央大学陸上部の夏季合宿を誘致。観光課による補助事業を基軸に、
部員のバス送迎や陸上教室を開催した。また、全国規模の大会として、天皇賜杯ソフトテニス
選手権大会や東日本9人制バレーボール大会が開催され、交流人口の拡大に貢献できた。

課題等

合宿や大会誘致ともに、継続的に成果を上げるため、独自の補助制度やＰ
Ｒ、受け入れ態勢の検討が必要。

山田記念ロードレース大会に、教え子が埼玉から仲間を引き連れ参加している。職場の仲
間、企業チームなどが参加する有意義な大会である。中央大学陸上部の夏季合宿が行わ
れ、全国レベルのアスリートが来館するのであれば、市ホームページなどで掲載することも検
討してはどうか。また、高館テニスコートはトイレの増築など改修も進み、大会運営ではソフト
テニス協会の協力はありがたいこと。全国レベル大会開催は経済波及効果も大きく、その誘
致に期待するものである。このような取り組みがスポーツ愛好者を増やしていくことにも通じる
 と思う。
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